

Témoignages

JOURNAL FONDÉ LE 5 MAI 1944 PAR LE DOCTEUR RAYMOND VERGÈS

N° 20092 - 77ÈME ANNÉE

La France prend la même décision que Madagascar

Téléphérique Papang : premier transport collectif 100 % électrique de grande capacité à La Réunion



L'inauguration aujourd'hui du premier téléphérique de la CINOR est une révolution dans les transports à La Réunion. C'est le premier transport collectif de grande capacité fonctionnant 100 % à l'électricité, or La Réunion dispose d'abondantes énergies renouvelables permettant d'aller vers l'autonomie énergétique et donc de garantir un téléphérique zéro émission. Le téléphérique est également un moyen de déplacement aux horaires garantis, rapide et pas cher, qui

permet de compenser l'absence pour le moment de routes reliant les zones de moyenne altitude à La Réunion. Car sans le téléphérique, les usagers des transports collectifs doivent emprunter des bus qui circulent sur des routes surchargées avec un relief difficile, source d'une importante consommation de carburant et donc d'émissions de gaz à effet de serre, dont le CO₂.

L'inauguration du premier téléphérique urbain de La Réunion aura lieu ce 15 mars. L'ouverture de la ligne se fera pour l'ensemble du public à partir de 17 heures.

La ligne est ouverte de 6 heures à 20 heures. Elle dessert les stations de Bois-de-Nèfles, Bancoul, Moufia, Campus et Chaudron. Le téléphérique entre dans le réseau de bus Citalis. Avec un seul ticket ou la CITALPASS il est possible de prendre à la fois du téléphérique et de toutes les lignes de bus. 1 ticket de bus = 1 ticket téléphérique.

6000 passagers par jour

Ce téléphérique a une capacité de transport de 6000 passagers par jour, dans 46 cabines d'une capacité de 10 places assises. Il permettra de relier le réseau de Transport collectif en site propre, ainsi que d'autres moyens de transports. Les habitants des quartiers de moyenne altitude doivent descendre vers le littoral pour aller dans un autre quartier de la ville. Ces liaisons sont assurées par des bus qui fonctionnent au gazole. La longue pente impose une consommation importante, et des rejets de polluants en grande quantité.

Le téléphérique Papang reliera les hauts de Moufia à Chaudron, tandis qu'un autre téléphérique est prévu entre le CHU et la Montagne. Grâce à ce moyen de transport fonctionnant à l'électricité, d'importantes quantités de polluants ne seront plus rejetés dans l'atmosphère. C'est également une contribution à l'autonomie énergétique car les énergies renouvelables présentes à La Réunion sont capables de produire l'électricité nécessaire au fonctionnement du téléphérique.

Horaires garantis

De par sa nature, le téléphérique est un transport en site propre. Il ne dépend pas des aléas de la cir-

culcation automobile, c'est donc la garantie du respect des horaires pour l'usager. Les quartiers du Chaudron et du Moufia concentrent plusieurs dizaines de milliers d'habitants. C'est donc une révolution qui se prépare pour ses quartiers populaires de Saint-Denis. La présence d'une station près de l'Université indique aussi que de nombreux étudiants choisiront ce mode de transport pour se rendre à leur lieu de travail, à partir d'une correspondance à la station de bus du Chaudron où se succèdent les cars à quelques minutes d'intervalles reliant le centre-ville d'où les arrêts des Car Jaunes se situent à quelques minutes de marche.

2e téléphérique prévu entre Saint-Denis et La Montagne

La CINOR est maître d'ouvrage d'un second téléphérique sur le territoire de la commune de Saint-Denis entre le CHU de Bellepierre et le quartier de la Vigie à La Montagne. Si le quartier de La Montagne compte moins de 20.000 habitants, il a le potentiel d'en accueillir au moins le double car il reste encore d'importantes superficies en friche à aménager. Ce téléphérique offrira une alternative aux rampes longues de 5 kilomètres qui relient La Montagne au centre-ville de Saint-Denis.

M.M.

Témoignages

Fondé le 5 mai 1944 par le Dr Raymond Vergés
77e année

Directeurs de publication :

1944-1947 : Roger Bourdageau ; 1947 - 1957 : Raymond Vergés ; 1957 - 1964 : Paul Vergés ; 1964 - 1974 : Bruny Payet ; 1974 - 1977 : Jean Simon Mounoussany
Amourdom ; 1977 - 1991 : Jacques Sarpédon ;
1991- 2008 : Jean-Marcel Courteaud
2008 - 2015 : Jean-Max Hoarau
2015 : Ginette Sinapin

6 rue du général Émile Rolland
B.P. 1016 97828 Le Port CEDEX

Rédaction

TÉL. : 0262 55 21 21 - E-mail : redaction@temoignages.re

SITE web : www.temoignages.re

Administration

TÉL. : 0262 55 21 21

Publicité : publicite@temoignages.re

CPPAP : 0916Y92433

Après un séjour historique sur l'île de Peros Banhos

Chagos : Olivier Bancoult à La Réunion du 24 au 27 mars



Olivier Bancoult fera une visite chez nous à la fin du mois de mars - plus précisément du jeudi 24 au dimanche 27 mars, annonce le comité de solidarité Chagos-La Réunion et le Mouvement réunionnais pour la Paix. Il revient d'un séjour dans l'archipel durant lequel une délégation du Groupe réfugié Chagos a pu poser le pied dans l'île de Peros Banhos.

« Ce séjour intervient après qu'une délégation du Groupe réfugiés Chagos a pu effectuer récemment un séjour dans l'archipel, particulièrement dans l'île de Peros Banhos (voir la photo en p.j.), l'île de naissance d'Olivier, dans le cadre d'une mission scientifique diligentée par le gouvernement mauricien.

A l'occasion de ce séjour la délégation chagossienne a pu prendre des photos et faire des vidéos en cours de montage à Maurice, lesquelles accompagneront les prises de parole d'Olivier.

On notera que notre ami a décidé de garder aux Réunionnais la primeur de ce montage, compte tenu de notre solidarité agissante vis-à-vis de la cause chagossienne.

A ce sujet nous tenons à vous informer que notre opération 'Calendriers solidaires' - faite en coopération avec Laval Editions - a remporté un vif succès et permis de récolter des fonds qui seront versés au

GRC pour ses actions en vue du retour au pays natal.

Vous trouverez ci-dessous le programme de la visite d'Olivier Bancoult et nous vous remercions par avance pour votre participation aux conférences.

Programme du séjour d'Olivier Bancoult : trois conférences

Jeudi 24 mars : - Conférence à la mairie de Saint-Paul (salle du conseil) de 17h30 à 19h30

Vendredi 25 mars : - Conférence à la mairie de Sainte-Suzanne (salle du conseil) de 17h00 à 19 h00

Samedi 26 mars : - Conférence à la médiathèque François Mitterrand de Saint-Denis à 15 heures.

- Rencontre amicale au Port au 6 rue du Général Roland à partir de 18 heures. »

Georges Gauvin président du Comité Solidarité Chagos La Réunion (C.S.C.R.)
Alain Dreneau secrétaire du C.S.C.R.
Julie Pontalba présidente du Mouvement réunionnais pour la paix
Jean Yves Carré, de Laval Editions, membre du C.S.C.R.

Oté

Mi koné in provèrb pou sa !

I paré bande péi l'otan la réinir dann la vil Versaille, néna kékzour. Pou kossa ot la réinir ? Pou in n'afèr bien sinpe, sète prépare in plan pou lénèrzi, konmsa zot nora pa bézoin lo pétrol ni lo gaz la Russie.

I pé pa dire banna lé pa dann lo tinmpo. I pé pa dire pou banna, gouvèrné sé prévoir sé in blag marmaye kolèj. I fo dire antouléka méssyé Macron sé in boug avizé é son tète i travaye san a l'èr.

Mé antanssyon, banna lé réalist. Zot i koné bien in plan pou lotosifizanss dann lénèrji sa i trouv pa sou la pate shoval, i gingn pa sa arienk an krakan lo doi. Zot i koné boudikonte sa sé in n'afèr va mète lontan pou ariv o bite. Si i ariv !

Toussa lé bien bon mé konm di lo konte mwin néna in provèrb pou sa é provèrb-la i di : « La pa kan la shass lé rouvèr k'i fo komanss drèss lo shien ! ». Na in n'ote ossi mi yème bien é i di konmsa : « La pa kan na pi d'ri k'i fo alé plante manyok. »

Alé ! Ni artrouv pli d'van, mé mwin téi vé kant même dir sa méssyé Macron. La pa ké sa va ède ali dann son politilk, mé sinploman pou di ali néna lontan – dopi ké lo monde lé monde – kalité sityssion konmsa, la pa promyé foi, ni koné in n'afèr konmsa.

Justin